



Niederschrift

über die Sitzung des Gemeindeentwicklungsausschusses der Gemeinde Probsteierhagen (PROBS/GWA/01/2010) vom 26.04.2010

Anwesend:

Vorsitzende/r

Heiner Dreyer

Mitglieder

Karl-Heinz Fahrenkrog

Margrit Lüneburg

Axel Niebuhr

Wolfram Schlauderbach

Michael Steinhoff

Jessica Struß

Vertretung für Herrn Joachim Martens
zugleich als Protokollführer

Gäste

Ernst Jöhnk

Peter Kuhn

Klaus Robert Pfeiffer

Rolf Timm

Abwesend:

Mitglieder

Joachim Martens

Beginn: 19:30 Uhr
Ende 21:38 Uhr
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Schloßstr. 16, "Schloß Hagen" -
Blomezimmer-

Tagesordnung:

Vorlagennummer:

- öffentliche Sitzung -

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung
2. Niederschrift der Sitzung vom 05.11.2009
3. Vogelschießen am 12.06.2010
4. Korntage/Strohfiguren
5. Bauernmarkt am 26.09.2010
6. Weihnachtsmarkt am 28.11.2010

7. Mitgliedschaft in der AktivRegion
8. Ausstellungen/Konzerte der Gemeinde im Schloß
9. Verschiedenes

- öffentliche Sitzung -

TO-Punkt 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung

Der Ausschussvorsitzende Heiner Dreyer begrüßt um 19.30 Uhr die anwesenden Mitglieder und Gäste, er stellt die Beschlussfähigkeit fest, die Tagesordnung wird so genehmigt.

TO-Punkt 2: Niederschrift der Sitzung vom 05.11.2009

Das Protokoll vom 05.11.2009 wird einstimmig genehmigt.

TO-Punkt 3: Vogelschießen am 12.06.2010

Das Vogelschießen wird am 12. Juni 2010 durchgeführt. Es erfolgt ein Ummarsch durch das Dorf mit Endpunkt Schlosspark. Hier finden dann die Kinderspiele etc. statt. Helfer, auch aus dem Ausschuss, sollen als Unterstützer bereitstehen, freiwillige Meldungen werden erwartet. Es tritt die Frage auf, wer Veranstalter ist?

Veranstalter ist die Gemeinde Probsteierhagen, der SVP ist der Organisator und das Spielteam führt das Vogelschießen organisatorisch-technisch durch. Es besteht Einvernehmen.

TO-Punkt 4: Korntage/Strohfiguren

Die Probsteier Korntage werden am 24. Juli in Stoltenberg, am Passader See, eröffnet. Es findet wieder ein Strohfigurenwettbewerb statt. Die Gemeinde wird wieder daran teilnehmen. Nach einem Aufruf in den ON haben sich bisher nur zwei freiwillige Strohfigurenmitarbeiter gemeldet. Eine Figurenidee liegt bereits vor. In den ON Ausgabe Mai erfolgt ein weiterer Aufruf. Weitere Helfer mögen sich bitte bis zum 14. Mai melden, des Weiteren können noch Ideen bis dahin vorgeschlagen werden. Meldungen nimmt Herr Dreyer entgegen. Frau Struß überlegt noch die Teilnahme an der Strohfigurenherstellung und überlegt noch eine weitere Figurenidee.

Während der Korntage werden Veranstaltungen angeboten. Es wird vorgeschlagen, dass die Gemeinde mit einem eigenen Programmpunkt teilnimmt. Es soll eine Schloss- und Parkführung angeboten werden. Der Vorsitzende spricht hierzu mit dem TVP. (Die Leser des Protokolls können ebenfalls weitere Ideen einbringen.) Es besteht Einvernehmen.

TO-Punkt 5: Bauernmarkt am 26.09.2010

Der Bauernmarkt findet am 26.09. 2010 statt. Vom Grundsatz her erfolgt die Durchführung wie in den letzten Jahren. Die Bauarbeiten auf dem Schlossvorplatz einschl. des Parkplatzes werden im September voraussichtlich abgeschlossen sein. Es steht dann ein erweiterter Außenplatz zur Verfügung. Die Kellerräume können ebenfalls zu Ausstellungszwecken genutzt werden. Nach Vorstellung des Ausschussvorsitzenden sollte das Angebot für Kinder erweitert werden. Er nimmt Kontakt zum Tierpark Warder auf, um zu sondieren, welche Möglichkeiten hier bestehen. Die Jugendfeuerwehr sollte auch aktiv mit einbezogen werden, besonders auch unter dem Gesichtspunkt der Eigenmitgliederwerbung. Sollten außerhalb des Standardangebotes noch Ausstellungsmöglichkeiten bestehen (z.B. Kunstschmied, hochwertige Blumen und andere Dekorationen, etc.), so sollten diese mit aufgenommen werden.

ON- Juni-Ausgabe soll eine Bekanntgabe erfolgen.

Es besteht Einvernehmen.

TO-Punkt 6: Weihnachtsmarkt am 28.11.2010

Der Weihnachtsmarkt wird am 28. November, 1. Advent, durchgeführt.

Der Ausschussvorsitzende spricht das Thema Weihnachtsmarktbuden an, ob hier Informationen über günstige Mietmöglichkeiten vorliegen. Für den Weihnachtsmarkt könnten schon 10 „Buden“ gebraucht werden. Frau Struß will dieser Frage nachgehen und prüft. Des Weiteren wird überlegt, ob diese „Buden“ nicht in Eigenregie erworben oder gebaut werden könnten. Frau Bgm. Lüneburg erkundigt sich bei PROArbeit. Herr Schlauderbach regt an, diese Marktbuden selbst zu bauen unter weiterer Mithilfe von Ausschussmitgliedern, wenn die Gemeinde die Materialkosten übernimmt.

Zum Weihnachtsmarkt wird vermutlich wieder Rübenmuss und Kaffee und Kuchen angeboten. Es wird die Nutzungsmöglichkeit des Kaminsaaals als Speiseraum ausführlich diskutiert. Der Kaminsaal kann unter Bedingungen weiterhin genutzt werden. (Eine zukünftige örtliche Verlagerung innerhalb des Gebäudes kann nicht ausgeschlossen werden.) Der Fußboden ist ausreichend mit Teppichen abzudecken. Die Verkaufsstände müssen rückwärtig mit entsprechenden Abschirmungen zur Wand, in voller Höhe, versehen werden.

Das DRK und der SVP sollen zur nächsten Ausschusssitzung eingeladen werden, damit diese Problematik besprochen werden kann.

Der Kellerbereich steht zu Ausstellungszwecken zur Verfügung.

Es besteht Einvernehmen.

TO-Punkt 7: Mitgliedschaft in der AktivRegion

Zur Mitgliedschaft in der AktivRegion wird ein Antrag der CDU-Fraktion vorgelegt. Herr Niebuhr bedauert, dass der Antrag nicht mit der Einladung versandt wurde, damit wäre eine bessere Vorbereitung der Thematik möglich gewesen. Herr Fahrenkrog trägt daraufhin mündlich diesen Antrag vor und weist auf die Vorteile hin, die durch eine Einzelmitgliedschaft der Gemeinde Probsteierhagen in der Aktiv-Region Ostseeküste entstehen.

Über den vorgetragenen Antrag einer Mitgliedschaft in der Aktiv-Region Ostseeküste e.V. wird abgestimmt:

Mit Ja: 6 mit Nein: 0 mit Enthaltung: 1.

TO-Punkt 8: Ausstellungen/Konzerte der Gemeinde im Schloß

Ausstellungen und Konzerte sollten auch weiterhin in Eigenregie der Gemeinde im Schloss durchgeführt und ermöglicht werden. Für private Aussteller und Künstler besteht oft nicht die Möglichkeit, die zu erhebenden Nutzungsgebühren zu bezahlen. Doch auch die Gemeinde ist angehalten, für Bereiche der Kunst, das Schloss offen zu halten. Die öffentlichen Zuschussregelungen zur Sanierung weisen besonders auf diese Option hin. Die Vergabe der Räumlichkeiten im Kellergeschoss lässt nach Änderung der Nutzungsordnung einen Verhandlungsspielraum zu, dieser sollte genutzt werden. Eine Reinigungsgebühr ist auf jedem Fall zu erheben zuzüglich einer individuellen Gebühr.

Voraussetzung ist, dass ein Konzept vorliegt, eine Aufsicht über den Zeitraum gestellt wird, eine Haftungsversicherung des Ausstellers vorliegt, ein Haftungsausschluss der ausgestellten Werk angenommen wird, die Anmeldung und Terminierung über die Challenge-Erlebnisagentur erfolgt, der Ausstellungszeitraum nur über ein Wochenende stattfindet.

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

TO-Punkt 9: Verschiedenes

- a) Das Neubaugebiet am Trensahl ist bis auf einen Bauplatz vergeben. Über die Bereitstellung eines neuen Baugebietes sollten sich bitte die Fraktionen Gedanken machen. Das Thema sollte auch in der nächsten Einwohnerversammlung aufgenommen werden.
- b) Der nicht ständige Ausschuss Sanierung und Vermarktung Schloss Hagen wird seine Aufgabe demnächst erfüllt haben. Es ist zu überlegen, in welchem Ausschuss die Vermarktung anzusiedeln ist.
- c) Der TVP (Tourismusverband Probstei) wurde mit einem neuen Gesellschaftervertrag auf neue Beine gestellt. Es entstand eine neue Rechtsform. Es ist zu prüfen, ob die Gemeinde Probsteierhagen weiterhin hier Mitglied sein kann oder darf.

Der Ausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 21.38 Uhr.

gesehen:

gez. Heiner Dreyer
- Ausschussvorsitzender -

gez. Axel Niebuhr
- Protokollführer -

Sönke Körber
- Amtsdirektor -